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環境相關委員會成員: 

 環境事務委員會 

 

投票記錄: 

2016 年 12月 8 日: 陳恒鑌議員動議，經麥美娟議員、盧偉國議員、

易志明議員及尹兆堅議員修正的「更新《香港規劃標準與準則》及增

加社區設施以優化生活環境」議案 

贊成 

2017年 6月 1日:「推動‘港人港水’，守護本地資源」議案 反對 

2017年 7月 5日: 環境局局長根據《產品環保責任條例》及《釋義及

通則條例》動議的擬議決議案 
贊成 

2017年 11月 16日: 根據《能源效益(產品標籤)條例》動議的擬議決

議案 
 

2018年 1月 31日:《2017 年保護瀕危動植物物種(修訂)條例草案》 - 

三讀 
贊成 

2018 年 4 月 12 日: 易志明議員動議，經梁繼昌議員、莫乃光議員、

盧偉國議員、容海恩議員、陳克勤議員及陳淑莊議員修正的「推動電

動車普及化」議案 

贊成 

 

環境事務委員會出席率: 
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環境相關委員會的意見發表: 

環境事務委員會 

20170327 6. 陳克勤議員、梁志祥議員、梁繼昌議員、郭偉强議員、

葛珮帆議員、廖長江議員、尹兆堅議員、朱凱廸議員、何

啟明議員及劉業強議員原則上支持都市固體廢物按量收費

的建議。 

廢物 

20170327 18. 陳克勤議員、郭偉强議員、尹兆堅議員、何啟明議員及

羅冠聰議員要求政府當局提供資料，說明當局有何措施紓

緩都市固體廢物收費對有經濟困難人士構成的負擔，例如

為低收入家庭、領取長者生活津貼的長者及綜合社會保障

援助計劃 ("綜援") 受助人提供豁免/資助。 

廢物 

20170327 20. 陳志全議員關注到落實都市固體廢物收費會引致"雙

重收費"的情況，因為他認為差餉已涵蓋政府提供廢物收集

服務的費用。陳議員指出，事務委員會曾在上屆立法會的

任期內通過一項議案，要求政府如推行廢物按量收費，則

應同時減少差餉，避免雙重徵費。張宇人議員及何啟明議

員表達類似關注。何議員及邵家輝議員認為，當局應考慮

透過相應調低差餉抵銷都市固體廢物收費。 

廢物 

20170327 28. 姚松炎議員及何啟明議員提出類似意見，並認為可利

用從住宅樓宇收取的都市固體廢物收費 資助已減廢的物

業管理公司/住戶購買廚餘回收機及其他循環再造設施。 

廢物 

20170522 16. 何啟明議員詢問政府當局有何措施推廣使用電動車

輛，包括會否增加電動車輛的充電設施。 

空氣 

20170522 18. 郭偉强議員、胡志偉議員、郭榮鏗議員、姚松炎議員、

梁國雄議員及何啟明議員詢問政府當局有何措施推廣單車

作為綠色交通工具，以減少路邊的廢氣。 

空氣 

 

† 依據《立法會條例》(第 542章)第 15(1)(a)條，何啟明於 2020年 6月 1日辭去立法會議員席位後不再擔

任該席位。 


